



FELIZ DIA DE LA CANDELARIA o lo que es lo mismo: el día de comer **tamales** sin remordimiento. Y al que le hicieron de chivo los tamales fue a **Adán Augusto López**, pues finalmente lo echaron de la **coordinación** de senadores de **Morena**. Y todavía está por verse si dejará su escaño para irse, como dicen por ahí, a un exilio dorado como embajador.

EL PROPIO TABASQUEÑO afirmó que dejaba la coordinación para hacer **trabajo electoral** en el partido, de cara a las elecciones del próximo año. Pero dado el **desgaste** de su figura y, especialmente, que eso de los temas electorales morenistas le corresponde a **Andy López Beltrán**, se ve poco creíble que vaya a tener un papel protagonista en 2027.

POR EL OTRO LADO, cuesta trabajo imaginar que a sus 62 años, Adán Augusto decida **retirarse de la política**, a menos, claro, que esa haya sido la condición para no proseguir con los distintos expedientes judiciales en los que aparece su nombre.

• • •

HAY QUIENES escucharon una conversación ayer en las curules de **San Lázaro** al inicio del periodo de sesiones. "Hermano, soy el primer sorprendido", le dijo **Ricardo Monreal** a **Adán Augusto**. Y el tabasqueño le dijo que ya era mucho "el daño al movimiento" y por eso se hacía a un lado.

PERO MÁS allá de sus confesiones, el asunto es que la **presidenta Claudia Sheinbaum** ya había hecho saber su molestia con el manejo de las cosas en el Senado y no de manera muy suave ayer se dio el **manotazo** para el cambio. "Fue ríspido", dijeron algunos que conocieron previamente la decisión.



LO QUE AHORA se ve es que en menos de un mes han quedado fuera de la esfera del poder dos personajes que no eran del agrado de la Presidenta: **Alejandro Gertz**, que dejó la FGR para irse a Londres, y el propio **Adán Augusto**.

VARIOS PONEN ya sus barbas a remojar en Zacatecas y en Tepoztlán. Y desde luego que una gran damnificada es la senadora **Andrea Chávez**, que tenía en el tabasqueño su mayor impulso en busca de la gubernatura chihuahuense.

• • •

CUANDO SE TRATA de **Donald Trump**, cualquier cosa es posible. Así que es posible que sea cierto que le pidió a **Claudia Sheinbaum** dejar de enviar petróleo a **Cuba**.

DE LA MISMA FORMA, es factible que como dice la propia Presidenta, ese tema no lo hayan tratado entre ellos, sino que se lo dejaron a sus respectivos cancilleres.

SEA COMO haya sido, más allá de las palabras están las **acciones**. Y por lo que se ha visto en estos días, efectivamente México suspendió (o al menos redujo fuertemente) sus envíos de petróleo.